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Presenças
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ps p
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Segundo Secretário da Mesa da Assembleia 1
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Maria José do Ó Efigénio PS 1

Rui Costa PS 1

Virgínia do Nascimento Duro Pereira Daniel Godinho PS 1

José Jacinto Descalço Bilau PS F

Maria José Guerreiro Alfeirão Duarte PS F

Maria Rosa Maurício Carvoeiras- substituída por José
ODU 1Rojão da Silva

Paulo Fernando Marrafas Conde CDU F

Helena Maria CDU 1

Fernando Miguel Jones Palma-substituído por José
CDL) 1Rojão da Silva

Francisco António Faúlha CDU 1

Mara Lisa da Silva Morais Costa CHE 1

Luís Filipe Aniceto Gamito BE 1

Carlos Manuel Bonito Raposo- substituído por Rui PS 1
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Bolinhas

Presidente da União de Freguesias de Alfundão e
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José João Cavaco

Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e PS 1

Canhestros

Juvenália Isabel Guerreiro Salgado
Ps 1

Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros

Rodrigo José Rego Raposo
PS 1

Presidente da Freguesia de Odivelas

MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL LISTA PRESENÇAS

Luís António Pita Ameixa
ps 1

Presidente da CAMARA MUNICIPAL

José Valente Rocha Guerra
Ps 1

Vice-Presidente

Ana Rute Beringel de Sousa
Ps 1

Vereadora

José João Lança Guerreiro
CDU F

Vereador

Cristina da Silva Rodrigues
CDU 1

Vereadora

Faltas
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MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL LISTA

Ana Maria do Sacramento Torres Olho Azul PS

José Jacinto Descalço Bilau P5

Maria José Guerreiro Alfeirão Duarte PS

Paulo Fernando Marrafas Conde CDU

Fernando Miguel Jones Palma CDU

José João Lança Guerreiro CDU Vereador

Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, pelas vinte

horas e quarenta e três minutos, reuniu na sala de sessões do município, depois de

previamente convocada, a Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo, presidida por

Manuel António de Vilhena Pereira, secretariada por Maria José do Ó Efigénio em

substituição de Ana Maria do Sacramento Torres Olho Azul, 1a Secretária e António

Francisco Galvão Gomes, 2° secretário.

********

Verificando-se a existência de quórum, o Senhor Presidente da Assembleia

Municipal declarou aberta a sessão.

Foi enviado um e-mail pelo Senhor Deputado Fernando Palma a informar que

por razões familiares não poderá comparecer à reunião da Assembleia Municipal,

solicitando a sua substituição pelo elemento da lista imediatamente a seguir. Perante

esta informação o elemento a seguir na lista é o Senhor José Rojão da Silva, o qual

se apresentou na sessão.

Foi enviado um e-mail pela Senhora Deputada Maria José Duarte a informar

que por motivos de saúde não poderá comparecer à reunião da Assembleia Municipal,

solicitando a sua substituição pelo elemento da lista imediatamente a seguir.

Foi enviado um e-mail pela Senhora Primeira Secretária Ana Olho Azul a

informar que por razões de ordem pessoal não poderá comparecer à reunião da
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Assembleia Municipal, solicitando a sua substituição pelo elemento da lista

imediatamente a seguir.

********

Seguiu-se o ponto 1 da ordem de trabalhos:

A. — PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”

O munícipe José Lucílio Esteves, apresentou duas questões, uma sobre o

decreto lei 55/2020 que aprova a Carta Municipal Social e a outra sobre a cantina

social. Relativamente à primeira questionou onde poderá encontrar e consultar o

documento e caso exista que lhe seja enviado, quanto à segunda questão parece-lhe

que existe uma cantina social, em parceria com a Santa Casa da Misericórdia e

perguntou o seguinte: “A Num fim de semana, quando uma pessoa está necessitada

de alimentação, como se poderá encaminhar alguém para a cantina social?” Esta

situação prende-se com o problema de informação e comunicação, pois não

conseguiu encontrar informação sobre os dois documentos referidos.

O Senhor Vereador José Guerra, explicitou que a Carta Social é uma das

competências que estão previstas a serem transferidas para os municípios. Das várias

competências que estão a ser passadas para as autarquias por parte da Segurança

Social é a Carta Social. A Carta Social é um instrumento que será gerido pela rede

social, cujo propósito é reunir as várias entidades que têm intervenção no território

para dar resposta às necessidades sociais do concelho. O Plano de Desenvolvimento

Social e o Diagnóstico Social foi atualizado, é um instrumento de planeamento que foi

elaborado em conjunto pelas diversas entidades que fazem parte da rede social. A

Carta Social é algo que todos os municípios que estão a receber as competências

terão obrigação de construir com enfoque nas várias respostas sociais. A Carta Social

neste momento ainda não está elaborada, nem aqui nem em município algum, o que

existe é o Plano de Desenvolvimento Social. No que concerne à cantina social, o que

existe é da competência da Segurança Social que desenvolveu com as IPSS, no caso

de Ferreira do Alentejo com a Santa Casa da Misericórdia, várias refeições diárias,

são aproximadamente vinte e quatro que são suficientes face ao número de situações
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que vão aparecendo e, quando há qualquer situação que seja identificada, são

imediatamente acionados os contactos entre as várias entidades que se organizam e

dão resposta a estas situações.

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal Manuel Pereira

questionou o Senhor Vereador sobre a previsão para a elaboração da carta social, no

que o Senhor Vereador respondeu que antes do final do primeiro semestre deverá

estar elaborada.

A Senhora Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros Juvenália

Salgado referiu que quando afirmamos que a fome está de regresso ao concelho de

Ferreira do Alentejo é uma afirmação muito forte e questionou se existe conhecimento,

por parte de algum membro desta assembleia ou de algum organismo, que tenha sido

sinalizada uma situação de fome e que não se tenha sido dada resposta.

O Senhor Deputado Luís Gamito referiu que foi abordado por dois cidadãos

estrangeiros numa situação de fome e indicou a Santa Casa da Misericórdia de

Ferreira do Alentejo, foi-lhe referido pelos próprios que foram ao local mas não lhes

resolveram a situação. O deputado referiu que tomou outras diligências, contactando

outras associações que tem conhecimento, e foi prestado esse auxílio. Os indivíduos

relataram que existem mais casos em alguns locais em Ferreira do Alentejo. O Senhor

Deputado deu como indicação os próprios falarem com o interlocutor, mas os

indivíduos referiram que não possuíam o contacto. O Senhor Deputado Luís Gamito

referiu que veio ao local onde existe uma associação de apoio ao imigrante e

efetivamente não consta nenhum contacto. Em suma foi prestado auxílio, mas através

de outras associações de solidariedade, contudo não tem conhecimento como ficou

com a Santa Casa da Misericórdia.

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia e a Senhora Presidente da

Freguesia de Figueira dos Cavaleiros questionaram o senhor deputado, se a

entidade que contactou foi a Câmara Municipal, tendo o senhor deputado respondido

que a entidade contactada não foi a Câmara Municipal, pois não foi necessário.

O Senhor Munícipe José Esteves voltou a reafirmar que existe fome em

Ferreira do Alentejo reportando-se a uma ocorrência que se passou com ele, quando

um cidadão lhe pediu ajuda e disse que tinha fome. Daí que veio a esta sessão
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levantar as questões da Carta Social e da cantina social referindo que não sabia como

encaminhar aquela situação.

A Senhora Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros referiu que

no início da pandemia a Junta de Freguesia não publicitou quantas famílias ajudou ou

quantas refeições forneceu, mas também não existiu fome, mas sempre que fosse

sinalizada alguma situação a junta de freguesia deu resposta não necessitando de

socorrer a outras entidades. A preocupação tem a ver, se nesses casos pontuais, não

se tem capacidade para articular com a rede social para se dar resposta, e aqui ficou

patente que existe essa capacidade depois de ser sinalizado. Se efetivamente

existem casos de fome então tem de se partilhar essa informação.

O Senhor Deputado Luís Gamito reforçou que a rede é funcional, está no

terreno mas a nível de contactos, no caso de haver uma situação, como é que um

cidadão pode fazer para contactar, se for durante a noite por exemplo, aqui a grande

questão será como comunicar.

O Senhor Vereador José Guerra referiu que a comunicação é uma

necessidade e não é por acaso que existe na rede social todas as entidades que estão

mais próximas das pessoas, não só as freguesias, os bombeiros e a GNR, mas

perante uma situação de alguém que esteja nalguma situação mais fragilizada, seja

nos Bombeiros ou na GNR, essas são as entidades para denunciar a situação, e

quando isso acontece imediatamente a rede entra em ação. O Senhor Vereador

referiu que vai tomar em atenção todas as recomendações aqui deixadas.

O Senhor Presidente da Freguesia de Ferreira do Alentejo e Canhestros

José João Cavaco referiu que a CARITAS distribui alimentos no edifício da junta de

freguesia e disse que nunca esteve presente porque deve-se respeitar a privacidade

das pessoas para que não se sintam ainda mas fragilizadas.

B. - PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”

B.1— Informações Genéricas
O Senhor Presidente da Mesa Assembleia Municipal solicitou a todos(as) os

senhores(as) deputados(as) quando enviarem e-mails o deverão fazer para o e-mail

da assembleia municipal com conhecimento para o seu email pessoal.
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B.2— Ata da Reunião Anterior;

O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia

Municipal para que fosse dispensada a leitura do projeto da ata da reunião ordinária n°

5 realizada no dia 16 de dezembro de 2022, uma vez que a mesma foi enviada a todos

os membros.

Não vota na ata Manuel António de Vilhena Pereira, Ana Maria do Sacramento

Torres Olho Azul, José Jacinto Descalço Bilau e Maria Rosa Maurício

Carvoeiras.

Havendo acordo unânime, foi colocado em discussão o projeto da ata da referida

reunião.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a ata da sessão ordinária n°

5/2022 realizada no dia 16 de dezembro de 2022, por unanimidade.

B.3— Correspondência;

O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia

Municipal para que fosse dispensada a leitura da correspondência recebida pelo facto

de ter sido anteriormente enviada uma síntese a todos os membros.

O Senhor Deputado Luís Gamito é de opinião que a correspondência deve ser

enviada para os deputados.

O Senhor Presidente da Mesa referiu que relativamente ao assunto a mesa irá

reunir e tomar a decisão.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

B.4— Outros assuntos
O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e

Canhestros José João Cavaco, relativamente à Sociedade Portuguesa de Autores o

pagamento de taxas é bastante elevado em todas as atividades que realiza, tem de se
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pagar rigorosamente tudo. Vai haver uma reunião com a Sociedade Portuguesa de

Autores e seria importante que alguém da câmara também estivesse presente,

também para se esclarecer alguns dados que se têm dúvidas e também porque as

freguesias não têm capacidade financeira para assumirem estas responsabilidades.

No que concerne ao processo de desagregação das freguesias houve a necessidade

de se recorrer a um jurista, tendo já a freguesia recebido o valor que tem de pagar ao

profissional. Quanto à EM 526 que passa por Gasparões, Aldeia do Rouquenho, a

freguesia fez uma informação ao Senhor Presidente da Câmara e a estrada já está a

ser reparada. Uma outra situação que vai custar alguma verba significativa é a

sinalética dos montes da freguesia, foi feito um levantamento dos montes e é

importante haver informação sobre os mesmos. Está a ser feito um levantamento do

número de polícia das aldeias da freguesia, com exceção de Abegoaria. No dia cinco

de março irá ter lugar o convívio piscatório e irá haver uma outra atividade, que é da

câmara, que consiste em colocar placas com os nomes das ruas de antigamente,

sendo esta iniciativa muito importante.

A Senhora Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros deu os

parabéns à Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo, às Uniões de Freguesias do

concelho, num universo das uniões de freguesias destas agregações não desejadas

por parte da população, apenas cento e sessenta e sete processos deram entrada na

Assembleia da República para reverter esta situação e duas são do nosso concelho,

dando entrada dentro do prazo estabelecido.

O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e

Canhestros José João Cavaco agradeceu a Juvenália Salgado as sua palavras

porque é importante as freguesias se solidarizarem umas com as outras.

O Senhor Presidente da mesa da Assembleia ainda sobre o ponto da

correspondência, remeteu-se ao Regimento da Assembleia Municipal, na alínea m) do

número 1 do artigo 6° secção II — Competências da mesa, compete à mesa “Dar

conhecimento à Assembleia Municipal do expediente relativo aos assuntos

relevantes”, por esse mesmo motivo irá ser tomada uma decisão, sobre o assunto

exposto pelo Senhor Deputado do BE aquando da sua intervenção.
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Foi enviado pela Comissão de Proteção de Jovens e Crianças de Ferreira do

Alentejo, o relatório anual de atividades 2022.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

C. - PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”

C.1 — Declarações de compromissos plurianuais. Pagamentos e recebimentos

em atraso

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião

ordinária da Câmara Municipal no dia um de fevereiro do ano dois mil e vinte e três,

relativamente às Declarações de compromissos plurianuais. Pagamentos e

recebimentos em atraso, deliberou por unanimidade: “Tomou conhecimento. Remeter à

Assembleia Municipal”.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento das Declarações de

compromissos plurianuais. Pagamentos e recebimentos em atraso.

C.2 — Demonstração do desempenho orçamental e integração do saldo de

gerência- Ano 2022

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião

ordinária da Câmara Municipal no dia quinze de fevereiro do ano dois mil e vinte e três,

relativamente à Demonstração do desempenho orçamental e integração do saldo de

gerência- Ano 2022, deliberou por unanimidade: “Aprovado conforme proposto. Remeter

à Assembleia Municipal”.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Demonstração do desempenho

orçamental e integração do saldo de gerência- Ano 2022 por maioria, com 13 votos

a favor, 1 abstenção do BE e 1 abstenção do CH.
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C.3 — ia Alteração modificativa ao OM (Orçamento Municipal) e GOP (Grandes

Opções do Plano)

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião

ordinária da Câmara Municipal no dia quinze de fevereiro do ano dois mil e vinte e três,

relativamente à ia Alteração modificativa ao OM (Orçamento Municipal) e GOP

(Grandes Opções do Plano), deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

conforme proposto. Remeter à Assembleia Municipal”.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a ia Alteração modificativa ao OM

(Orçamento Municipal) e GOP (Grandes Opções do Plano), com 13 votos a favor, 1

abstenção do BE e 1 abstenção do CH.

C.4 — Formas de apoio às freguesias

A Câmara Municipal enviou para deliberação as certidões de deliberações

tomadas em reunião da Câmara Municipal, para cumprimento do disposto na alínea j),
do n°1, do artigo 25°, da Lei n°75/2013, de 12 de setembro (deliberar sobre formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações).

Cedência de Transportes

1- Pedido de transporte da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo — localidades

do concelho;

2- Pedido de transporte da freguesia de Odivelas — Lisboa;

3- Pedido de transporte da freguesia de Figueira dos Cavaleiros — Lisboa,

4- Pedido de transporte da freguesia de Figueira dos Cavaleiros — Lisboa,

Apoio logístico
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5- Pedido de apoio logístico para a festa de Natal — Freguesia de Figueira dos

6- Pedido de impressão de mapas de locais — União de Freguesias de Ferreira do

Alentejo e Canhestros;

7- Pedido de elaboração de cartazes para o baile de Carnaval — Freguesia de Figueira

dos Cavaleiros,

8- Protocolo referente ao Programa de Generalização de Refeições — Freguesia de

Figueira dos Cavaleiros.

(1)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(2)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(3)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(4)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(5)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(6)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.
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(7)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(8)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

C.5 — Atividade da Câmara Municipal

Foi presente à reunião, nos termos da alínea c), do n° 2, do artigo 25°, do anexo 1,

da Lei n° 75/2013, de 12 de setembro, a informação escrita do Presidente da Câmara

acerca da atividade do município, no período de 10 de dezembro de 2022 a 17 de

fevereiro de 2023, já anteriormente enviada a todos os membros da Assembleia

Municipal.

No Âmbito da COVID-19.

Em 9 de janeiro de 2023, a Direção Geral de Saúde — Unidade de Saúde Pública

(USP) comunicou à câmara municipal o seguinte: “A atual situação epidemiológica de

Portugal, decorrente da elevada cobertura vacinal da população e da menor

patogenicidade das estirpes de SARS-CoV-2, permitiu ao Governo decidir não

prorrogar a situação de alerta em território continental em outubro de 2022.

Deste modo, a USP decidiu suspender a elaboração e envio diário do Relatório

diário Covid-19. No entanto, os dados da doença por COVID-19 continuam a ser

monitorizados pela USP no âmbito das suas competências da vigilância

epidemiológica.”

Outras Atividades.

-Reuniões com as associações desportivas e com as associações culturais para

coordenação da programação anual de atividades.

Têm também vindo a ser assinados os contratos-programa de apoio e mútua

colaboração com estas entidades, depois de aprovados pela câmara.
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- Na área da cultura, além do funcionamento diário dos serviços e equipamentos,

destacam--se exposições de pintura e escultura, bem como a apresentação de livros e

escritores, com destaque para o 19.° aniversário da biblioteca municipal.

- Decorreram as atividades próprias do período de Natal e de Ano Novo, destacando-

se a Noite de Reis, com os grupos corais e a população reunidos na praça da vila em

torno da fogueira.

- Realizou-se o concurso “Compre no Comércio Local”.

- Na Universidade Popular, decorreram diversos cursos e atividades dando sequência

ao programa da mesma.

Realçou-se que, no próximo dia 5 de março, será realizada uma cerimónia de

assinatura de diversos protocolos com mais instituições que vão participar nas

atividades da Universidade Popular.

-Ações de qualificação para os profissionais da restauração e alojamentos.

O Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social (SAAS), iniciou a sua atividade

em conformidade com a descentralização de competências do Estado para os

municípios no âmbito da segurança social, passando a câmara municipal a assegurar

o atendimento a pessoas e famílias em situação de vulnerabilidade e exclusão social,

de emergência social e aos beneficiários do rendimento social de inserção.

- O programa do Dia do Município, 5 de março, deverá decorrer conforme o programa

já elaborado.

No domínio das obras e empreitadas em curso, assinala-se:

- Requalificação da escola de Canhestros, praticamente concluída;

- Requalificação da escola de Odivelas;

- Remodelação das coberturas e retirada de amianto da escola básica 2,3 e

secundária de Ferreira, praticamente concluída; Além desta obra, a câmara tem

estado a fazer outras intervenções de conservação e melhoramento, incluindo a

instalação de novos bancos e mesas de jardim e papeleiras.

- Construção do Centro Sénior de Santa Margarida do Sado;

- Construção do Centro Sénior de Alfundâo;

- Reparação de pavimentos em calçada no concelho;

- Sinalização horizontal de diversas estradas e caminhos municipais;
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- Requalificação na zona exterior do Centro Cultural Manuel da Fonseca — Rua Zeca

Afonso e partes das ruas Miguel Bombarda e Rua Guerra Junqueiro, incluindo novas

canalizações.

- Expansão do Parque das Empresas, quase concluída;

- Construção do Centro de Artes Tradicionais no rés-do-chão do edifício do antigo

mercado municipal.

- Requalificação urbanística da entrada norte da vila e construção de parque de lazer

canino.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

O Senhor Deputado Francisco Faúlha, sobre a chuva que caiu há duas semanas

atrás, as ruas degradaram-se em Santa Margarida. Na rua José Afonso está um buraco,

nota-se que o solo está oco podendo ocorrer uma derrocada que poderá ser fatal, é

necessária uma intervenção urgente por parte dos serviços da câmara. Junto ao Centro

de Saúde aquela zona foi intervencionada, mas perto das escolas não houve nenhum tipo

de intervenção mas ali também é urgente agir, dada a quantidade de buracos existentes.

A Senhora Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros Juvenália Salgado

referiu que a junta de freguesia tem conhecimento destas situações e tem tentado

minimizar o problema, referiu que estes assuntos são sempre reportados à Câmara

Municipal, no que o Senhor Presidente da Câmara Municipal disse que vai mandar

averiguar a situação, nomeadamente a rua junto à escola. O concelho de Ferreira do

Alentejo é enorme, com cerca de cem quilómetros de estradas municipais, com todas as

ruas existentes sendo difícil atender a todas as necessidades, todos os anos é feita uma

campanha de pavimentações. A partir de segunda feira vão ser lançadas algumas

empreitadas entre as quais serão reparações nas ruas de todo o concelho e

pavimentação integral de algumas ruas também. A câmara pretende ter mais capacidade

de execução em termos de pavimentações, nomeadamente por administração direta, com

a criação de uma equipa de funcionários. Foi feita a aquisição de uma máquina de

alcatroar que será atrelada a um camião para trabalhar nestas situações.

A Senhora Deputada Helena Maria, relativamente ao polidesportivo das Olhas, foi-

lhe dado conhecimento que os holofotes do polidesportivo foram removidos e levados
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para Santa Margarida do Sado. A Senhora Deputada Helena Maria quer saber em

concreto porque razão foram removidos e para onde foram.

O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e

Canhestros referiu que o polo desportivo das Olhas foi intervencionado à meia dúzia de

anos e a estrutura elétrica padecia de um determinado perigo, contactou-se a EDP para

desmantelar a estrutura e o sistema de holofotes, que é bastante antiquado, foram tirados

e levados para o polidesportivo da localidade de Santa Margarida do Sado, na condição

de se proceder à reparação do polidesportivo das Olhas com equipamento novo e outro

sistema elétrico.

O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e

Canhestros José João Cavaco colocou uma outra questão que se prende com a

sinalética inexistente dos percursos pedonais do concelho de Ferreira do Alentejo. A

Senhora vereadora Ana Rute referiu que os percursos pedestres estão identificados e

deve haver alguma manutenção dos mesmos. Verifica-se que não existe capacidade

interna para responder e foi lançado um procedimento para contratação de uma empresa

para vir fazer quer a identificação de sinalética ou até outras anomalias, que se possam vir

a verificar-se nos percursos.

O Senhor Presidente da Freguesia de Odivelas referiu que na barragem de

Odivelas existem dois percursos pedestres e várias pessoas costumam vir conhecer estes

percursos. As pessoas frequentam o espaço de lazer da barragem e fazem a refeição no

bar. Este é um exemplo que estas atividades são uma mais valia para a localidade, sendo

muito procuradas por grupos de pessoas para este fim, contribuindo para o comércio e a

dinamização da região. O Senhor Presidente da freguesia de Odivelas solicitou que

ficasse registada em ata a dificuldade da questão da falta de água. Atualmente Odivelas

está a ser abastecida pelos serviços da Câmara Municipal e pelos bombeiros, mesmo no

inverno. Solicitou ao Senhor Presidente da Câmara que formulasse e explicasse a

situação sobre o abastecimento de água, referindo o que os serviços municipais estão a

fazer, isto para que quando as pessoas consultassem as atas tomassem conhecimento

das situações.
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O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa, explicitou todo o

procedimento que se tem feito, neste âmbito, constatou-se que tem havido um aumento

significativo do consumo de água naquela localidade. A câmara conseguiu recuperar um

furo que existe a uns cinco quilómetros de distância e tem-se estado a fazer um projeto

para levar água desse furo e essa obra será relativamente cara. Existe uma segunda

hipótese que está a ser estudada que será captar água que vem da Barragem de

Odivelas, que parece ser uma solução mais em conta e talvez mais sustentável, estando

convictos que esse problema no ano dois mil e vinte e três fique resolvido.

Ainda sobre a máquina de alcatrão, o Senhor Presidente da Assembleia

Municipal questionou o senhor Presidente da Câmara sobre a estrada municipal 1021

que liga Figueira dos Cavaleiros a Canhestros, há uns dois anos atrás houve uma grande

intervenção por parte da câmara, as bermas foram amplamente ampliadas e aquela

estrada tem muito movimento mas aquelas bermas que foram intervencionadas estão

agora cobertas de ervas e será que não seria possível colocar alcatrão nas bermas, assim

a estrada ficaria mais ampliada. Efetivamente a estrada é estreita, referiu o Senhor

Presidente da Câmara Municipal, será uma questão que terá de ser estudada ao nível de

engenharia, não lhe parecendo má ideia.

A Senhora Deputada Maria José Efigénio, relativamente à questão Plano Diretor

Municipal, a revisão está em curso há alguns anos e em dois mil e vinte e um foi

apresentada uma proposta daquilo que deveria ser o novo plano diretor. O Plano Diretor

municipal é um plano estratégico muito importante e na altura pretendia-se definir as

regras relativamente à agricultura intensiva. A Senhora deputada quis saber em que ponto

está o plano de trabalhos e porque é que até agora não há uma proposta apresentada

para aprovação. A segunda questão tem a ver com planos, já foi provada a Estratégia

Local para a Habitação, e quis saber se a Câmara já tem alguma intervenção prevista e

se já existe algo em concreto.

Em relação ao Plano Diretor Municipal o Senhor Presidente da Câmara

Municipal, salientou que houve uma reunião com um conjunto de entidades que têm de

acompanhar todo o procedimento, com o cumprimento de uma calendarização. Neste

momento têm-se levantado questões que têm de ser concertadas, o processo está já
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numa fase que em breve irá à câmara e posteriormente colocado em discussão pública.

Em relação à Estratégia Local de Habitação a câmara fez uma proposta de candidatura,

foi aprovada tendo já sido assinado o protocolo que prevê a possibilidade de um

investimento significativo. Recentemente o governo apresentou novas iniciativas nesta

área que poderão ser aproveitadas pelo nosso município.

Período de Intervenção do Público, o Senhor José Esteves sobre alguns

documentos que foram enviados aos senhores deputados, colocou uma questão sobre o

anexo quatro da faturação por liquidar a fornecedores. Pretendeu saber se o fornecedor

Inácio Ludgero é professor, formador na Universidade Popular, se os três mil trezentos e

trinta e três euros que lhe estão a dever tem a ver com o desempenho da atividade como

professor/formador. O Senhor Presidente da Câmara Municipal explicitou que tinha

dificuldade em responder com precisão, o Senhor Ludgero é professor, tem estado a dar

um curso de fotografia que continua por bastante tempo, há um pagamento que tem a ver

com as aulas e o pagamento de todas as despesas.

0.-Minuta daAta

Para efeitos de execução das deliberações, tomadas na reunião desta Assembleia

Municipal, e sem prejuízo da aprovação final dos textos das intervenções na ata definida,

procedeu-se à votação da minuta da ata.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a minuta da ata, para efeitos de

execução das deliberações, por unanimidade.

ENCERRAMENTO

Não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Mesa quando

eram ‘. tzç horas deu por encerrada a sessão.
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E eu c JOrc3 torrrc i 4krnzrz,)Técnica Superior

do Serviço Jurídico e Institucional, para o efeito designada, redigi e subscrevi a presente

ata que vai assinada por mim e pelo Senhor Presidente da Mesa.

O Presidente da Mesa,
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